
 金門縣家庭暴力暨性侵害防治委員會

110年第2次會議紀錄

壹、時間：110年 12月 22日 15時

貳、地點：金門縣政府大禮堂

参、主持人：李副縣長增財           紀錄：約用人員郭奕君

肆、出（列）席人員：(詳如會議簽到表)

伍、主持人致詞：(略)

陸、上次會議決議事項執行情形：無

柒、各單位業務報告：

 一、社會處業務報告：(詳如會議資料)

  (一)委員A：

      在此感謝與肯定我們的社政夥伴，雖今年同期數據較去年減少，但

      我感覺與台灣地區的常模不太一致，本年度因為疫情三級警戒期間

      太長，其他縣市的案件數據都有增加，我認為明年度可以在宗教團

      體或是社區持續加強宣導及提高警覺，該作為的需有所作為，期許

      金門建立友善城市的遠景。

  (二)委員B：

      主席及各位夥伴好，我今天以社團法人金門縣婦女會理事代表出席

      會議，我看到這麼齊全的會議資料後有以下的啟發：其實金門有很

      多的婦女團體或新住民團體等，他們深耕金門多年，如果有一些志

      工服務或其他活動，如何讓他們也能得到這麼好的資訊？而且數據

      這麼清楚，是否能透過行文的方式讓這些團體協辦？我認為透過這

      些團體的宣導，把正向的觀念深入婦女同胞們，讓她們能夠在家庭

      裡發揮影響力。

  (三)主持人：

      謝謝委員的意見，請社會處朝這方向辦理。

  (四)委員A：



      本期通報案案件共320件次，受理案件共259件次，地點以金寧鄉

      82件次最高，想了解為何金寧並非金門最大鄉鎮，案件卻占三分之

      一以上？

  (五)社會處回應：

      金門相較於其他縣市是幸福城市，但因疫情影響，所以大家長期在

      家裡，相處的時間更長，導致雖然受理案件次比去年同期少，但是

      65歲以下被害人人數反而增加。以地點來說，金寧鄉擁有非常多外

      來人口，除了學生之外，還有因為工作而來到金門的人口、移工等，

      所以在教育體系及管教上會有落差。在性侵害方面，被害人年齡以

      16-30歲增加15位為最多，兩造關係則以朋友、同學情侶居冠，所

      以在學校端可能還要加強，也因為現在時代較為開放，非常容易吸

      收到外來資訊，所以未來在宣導方面還是要回歸學校。

  (六)委員 C：

      會議資料顯示性侵害被害人是16-30歲為最多，因為疫情的影響學

      生需要以視訊方式上課，於是家長開放給孩子使用電腦的時間增加

      ，但也很難控管到底是在上網玩遊戲、交友還是上課？我認為學校 

      教育訓練應該還是有持續，是因為疫情影響甚鉅的關係，以致於今

      年這些相關數據較往年增加。

  (七)委員B：

      我本身也在學校裡面，目前高中職的校園性平事件較前兩年確實增

      加，增加約10倍以上，大約十來件。而且如李委員所說在性侵害、

   性剝削、性騷擾等，全部增加，年齡層從高中職端跨到國中端，而

      我的觀察也是因為視訊太方便！事件發生後我們有為學生做後續補

      救，其實平常校園性平教育皆有實施與徹底落實，然而這也是孩子

      在身心發展的過程中必然產生的現象，在此希望各位夥伴一起努力。

  (八)主持人

      待會請教育處為我們說明。誠如委員所說，即使徹底落實宣導，在

      孩子成長過程中這方面的確很難避免。

二、教育處業務報告：(詳如會議資料)      

  (一)主持人：



       其實教育處的責任較社會處重大，所以希望你們不只是輔導而已，

     重點是多培育一些輔導講師。

  (二)委員A：

       這一年來我們感受到教育處的用心，從老師、輔導老師到輔諮等，

       不管參加家暴高危、事件通報到關懷學童，展現出非常多積極的成

       果。現代社會孩子生得少，孩子都是寶，有時也有隔代教養的情況

       產生，以我本身參加其他縣市會議的經驗來說，有些導師會來參加

      會議，親自分享與孩子的互動，讓我們可以更精準地去瞭解學生家

      庭與學校活動的情形。在此還是非常感謝教育處積極投入這個議

      題，讓我們越來越有一家人的感覺。

  三、警察局業務報告：(詳如會議資料)

   (一)委員 C：

       因本身是警政出身，所以對於警察局的報告相當有感。雖然今年案

       件數較去年減少，各單位也相當用心地舉辦很多宣導活動，然而

我

       們要思考這些宣導活動及教育訓練的目的是甚麼？其實婦幼案件 

       有相當多是隱匿案件，我們所努力的目的是為了讓被害人勇敢地

站

       出來揭露真相並尋求幫助，而不是預防再犯。被害人報案後，如果

       覺得沒有得到期望中的協助與效果，便可能不再有第二次報案。在

       違反保護令罪而遭逮捕的案件則是增加的，我認為違反保護令罪

是

       不重，但是如果沒有逮捕行為人的話，他便沒有收到警惕效果，

這

       些都是影響被害人能否站出來的原因。我覺得這些數據的確可以看

       出成果，也比以前進步。

   (二)委員 D：
       謝謝委員的勉勵。針對報告內容補充說明，在移送違反保護令罪項

       目 17件中，較去年增加9件，主要原因是有一個個案占了 9件，

       因為他一直反覆做同樣的事情，也感謝地檢協助，此案有聲押獲准



  四、衛生局業務報告：(詳如會議資料)

   (一)委員A：

       目前我們家暴或是性侵的治療師都是金門醫院的人員，我建議明

年

       在家暴加害人處遇教育訓練 6小時的課程可以改在金門，讓我們

的

       訪員或是在地的專業人員都可以參加，因為到台灣上課的人較為

零

       星；希望我們的教育訓練要採在地化、精緻化的方向前進。

捌、臨時動議：無。

玖、主持人結論：

    感謝各位參與每年兩次的檢討會議，目標有做到我們給予獎勵，也謝

謝各位委員踴躍的提議，今天會議到此。

拾、散會：16時。


